

Hacia la Integración Nacional

Por SALVADOR AZUELA

La función del periodismo impone el reconocimiento sincero y legal de las buenas obras, cuando se ha tenido el duro deber de señalar vicios y corrupciones...

SECCION EDITORIAL Fidelidad a los Principios

Por petición unánime de los delegados a la V Asamblea de la UNESCO actualmente reunida en Florencia, D. Jaime Torres Bodet retiró su renuncia como Director General de aquel organismo...

El hombre había dimidiado que no dimitieran los principios. Protestaba de que se quisiera condenar a la UNESCO al desempeño de un papel sin importancia ante las realidades del mundo actual...

Más aún, y fundamentalmente, pueden hacer que en los principios orientadores de su política, interior y exterior, prevalezca un espíritu de justicia, y una voluntad de concordia capaces de establecer entre los pueblos...

fica, subordinándolas a las necesidades de una nueva conflagración y transformando en instrumentos de muerte y hostilidad los que serían factores de paz y de entendimiento...

“Sin la voluntad solidaria de las mayorías de todos los pueblos del mundo —expresó con razón nuestro ilustre compatriota— la paz sería una falsa tregua, sacudida en cada momento por la amenaza de ulteriores conflagraciones”.

Quien así entiende la misión de la UNESCO era natural que no se aviniera a disminuirla. Haciéndolo, hubiera sido desleal consigo mismo, y no entra la deslealtad en la estructura espiritual de Torres Bodet.

Ahora, aceptadas las normas y coordinado el programa de la UNESCO en favor de la paz, su Director General exaltó la significación y la fuerza de tal organismo, que es el conjunto de 55 Estados repartidos en todos los Continentes...

Presagio es todo esto de que, en la Asamblea de Florencia, pueda llegarse a resoluciones fecundas. A lo cual habrá contribuido la actitud consecuente y enérgica de Torres Bodet.

Historia Sociológica de México

Indecisiones Sobre la Encomienda

Por el Lic. SALVADOR CHAVEZ HAYHOE

En el medio siglo transcurrido desde el descubrimiento de América habían aumentado enormemente los innumerables y complejos problemas de toda índole en cuya discusión participaban el simple ciudadano que aspiraba a ser colono...

Todo mundo pone su grano de arena y atestaron de documentos el Archivo de Indias imponiendo la necesidad de que sobre cada problema se exponiera para llegar a una solución que armonizara los intereses antagonicos y encauzara el gobierno del vasto imperio mundial entonces nacido.

Naturalmente las opiniones estaban por demás divididas, pero es interesante notar que a la divisa de Aristóteles y a las enseñanzas del Antiguo y Nuevo Testamento, procurando dar a ese conjunto una solución adecuada a una época en que moría la Edad Media...

LA CANASTA DE DIOS

ESPAÑA Y MEXICO

Por el Dr. ANTONIO BRAMBILA

Dice un viejo proverbio italiano que “ogni bambino —nace col suo panierino”. O sea, que cada niño nace con su canastita. La canastita invisible que la Providencia de Dios le asigna desde el principio como viático para su largo —o corto— viaje por este mundo.

Y así como los hombres tenemos una fisonomía de carne que pueden retratar los fotógrafos, y por encima de ella una fisonomía espiritual e invisible, así también los pueblos. El etnólogo puede disertar sobre la vivacidad francesa, la disciplina de los pueblos germánicos...

El año pasado la Virgen de Guadalupe fue solemnemente coronada por los católicos franceses en Nuestra Señora de París. El día 28 del pasado mayo los españoles la coronaron esplendorosamente en la Plaza de la Armería, del Palacio Real de Madrid.

Hay otra cosa además, y aquí deseo más señaladamente aludir a la coronación mexicana. Al reconocerla y proclamarla tan solemnemente como Reina nuestra, los españoles han afirmado como nadie, y como nunca antes la personalidad y los perfiles de México. Porque no lo han hecho como antropólogos o folkloristas, sino como cristianos.

mejicano, sus apariciones en el Tepeyac fueron como el matinal anuncio de lo que ha sido y lo que tendrá que ser nuestra fisonomía sobrenatural, trascendente, de las finalidades con que obra Dios sobre la Historia humana.

Y así como los hombres tenemos una fisonomía de carne que pueden retratar los fotógrafos, y por encima de ella una fisonomía espiritual e invisible, así también los pueblos. El etnólogo puede disertar sobre la vivacidad francesa, la disciplina de los pueblos germánicos...

El año pasado la Virgen de Guadalupe fue solemnemente coronada por los católicos franceses en Nuestra Señora de París. El día 28 del pasado mayo los españoles la coronaron esplendorosamente en la Plaza de la Armería, del Palacio Real de Madrid.

Hay otra cosa además, y aquí deseo más señaladamente aludir a la coronación mexicana. Al reconocerla y proclamarla tan solemnemente como Reina nuestra, los españoles han afirmado como nadie, y como nunca antes la personalidad y los perfiles de México.

Formación de Jefes Para la Vida Militar e Industrial

Por MANUEL PACHECO MORENO, Teniente Coronel y Licenciado.

A los conscriptos y a todos los que tienen el difícil y honoroso deber del mando.

EL JEFE.—1. SU CARACTER. El jefe es aquel cuyo servicio propio es guiar, conducir, por tanto, sus características esenciales serán: ser CLARIVIDENTE DEL FIN Y CONOCIMIENTO DE LOS MEDIOS que llevan a su realización.

El jefe debe tener un realismo sereno y erudo para apreciar el bien que le rodea, poder conocer el campo que pisa y todas las circunstancias que de una manera permanente o transitoria favorezcan o entorpezcan su acción.

El jefe debe saber todo, estimular mucho y obviar muy poco, pero cuando lo haga, será con dignidad, firmeza y decisión. Permanecerá constantemente informado de los asuntos que le están encomendados y de los métodos que otros jefes hayan empleado en otras partes.

3.—SU ESTADO MAYOR O COLABORADORES. El jefe debe reclutar sus hombres, formar un Estado Mayor o Consejo Consultivo, de valer “una camarilla”.

En este Estado Mayor debe haber entrada a LOS MAS APTOS y compartir con ellos las satisfacciones, las penas y las responsabilidades, de la suerte que formando el momento de un futuro jefe, que el substituyan en caso dado.

2.—SUS FACULTADES. En primer lugar debe tener SALUD POTENCIALIDAD DE CREATIVO, que le permita soportar la fatiga física y la tensión nerviosa que produce el trabajo continuo.

4.—SU PROGRAMA. El jefe y su Estado Mayor deben elaborar el programa y estudiar la forma de ejecutarlo, si es que un congreso o asamblea se los ha impuesto.